
Rapport du président 2023 

 

Mesdames, Messieurs, chers collègues apiculteurs, 

 

Après deux années difficiles, le COVID semble être définitivement derrière nous. Nous avons 

pu reprendre nos séances de vulgarisation au rucher, notre broche toujours aussi appréciées et 

notre course annuelle sans oublier le cours d’élevage dirigé par Charly. Personnellement 

j’apprécie énormément ces rencontres conviviales et pleines d’amitié. 

Comme d’habitude divers membres vous ont représenté lors des assembles de la SAR et de la 

FVA. 

Le cours d’élevage, a connu son succès habituel, les résultats des fécondations ont été assez 

bons mais avec des résultats très différents d’une station à l’autre ! 

Au printemps, les pertes de colonies étaient dans l’ensemble, plutôt faibles. Les causes sont 

principalement dues aux varroas. On constate alors des ruches vides, pas ou très peu 

d’abeilles mortes dans la ruche, quelques restes de couvain operculé et la nourriture intacte 

pour autant que la ruche n’ait pas été pillée. 

 

Les cours de vulgarisation au rucher ont été bien suivis et seront reconduits en 2023.  

 

Comme d’habitude, les commandes groupées : cire, sirop et bocaux ont toujours le même 

succès :  

env 14’000 bocaux, env 18’500 kg de sirop et env 500 kg de cire. Une partie du bénéfice a été 

offerte à l’association des amis de Songpelsé. La somme leur a permis de soulager le travail 

des femmes dans le secteur où nous intervenons avec des forages, des constructions de salles 

de classes, des puits etc 

 

Pour cette année 2022 le broche a eu lieu à la cabane de Yens qui est déjà réservée pour 

2023 ! 

L’année 2022 a, elle aussi, débuté d’une façon plutôt fraîche et humide, suivie d’un été très 

chaud et très sec !!! Les récoltes ont été irrégulières, faibles dans certains secteurs et 

abondantes dans d’autres 

 

Pour terminer je vous souhaite une excellente saison apicole 2023, une bonne santé par ces 

temps difficiles et j’espère vous rencontrer nombreux lors de nos rencontres, au rucher, à la 

broche et à la course pour autant que les circonstances sanitaires et les règlementations 

cantonales et fédérales le permettent. 

Charly et moi sommes à votre disposition pour répondre à vos questions ou vous donner un 

coup de main si nécessaire. 

Après 30 années au comité d’abord comme secrétaire puis comme président j’ai souhaité 

mettre un terme à cette fonction pour laisser la place à de plus jeunes forces. 

Je vous remercie pour votre engagement, votre soutien et vos disponibilités tout au long de 

ces année et je vous assure que je n’ai eu que du plaisir pendant ces 30 années mais je 

n’abandonne pas l’apiculture et nous aurons donc l’occasion de nous retrouver autour du 

verre de l’amitié ! 

Vive la société d’apiculture de Bière et environs. 
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